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ОАО «Издательство «Медицина» –  
соучредитель Ассоциации научных редакторов и издателей (АНРИ). 

Журналы Издательства «Медицина» придерживаются рекомендаций АНРИ.

Гигиенический журнал общего профиля. Публикует статьи по всем разделам гигиенической 
науки и санитарной практики.

Основные задачи журнала – освещение вопросов гигиены окружающей среды и населенных 
мест, экологии человека, гигиены детей и подростков и радиационной гигиены, гигиены труда, 
питания и социальной гигиены.

Журнал публикует материалы, посвященные важным научно-практическим вопросам, инте-
ресующим работников центров госсанэпиднадзора, знакомит читателей с новыми методами ги-
гиенических исследований.

Помещает материалы по вопросам организации и планирования санитарного дела, научным 
основам санитарного законодательства, подготовки санитарных врачей, санитарной статистике, 
по санитарному просвещению и истории санитарного дела в нашей стране, состоянию гиги-
енической науки и санитарной практики за рубежом. Помещает сообщения о работе съездов, 
конференций и совещаний по санитарно-гигиеническим вопросам, о деятельности Научного ме-
дицинского общества гигиенистов, рецензии на вышедшие монографии и учебники по вопросам 
гигиены и санитарии.

Журнал рассчитан на санитарных врачей и гигиенистов, организаторов санитарного дела, ра-
ботников центров госсанэпиднадзора, работников научно-исследовательских гигиенических ин-
ститутов и профессорско-преподавательский состав кафедр гигиены медицинских институтов.

Журнал публикует оригинальные статьи и обзоры литературы.
Основные рубрики журнала: гигиена окружающей среды и населенных мест, гигиена труда, 

гигиена детей и подростков, радиационная гигиена, гигиена питания, профилактическая токси-
кология и гигиеническое нормирование, методы гигиенических исследований, социально-гиги-
енический мониторинг.

География принимаемых к публикации статей: без ограничений. Журнал регулярно публикует 
научные работы зарубежных авторов из Беларуси, Украины, Казахстана, Узбекистана, Армении 
и Грузии. В последние годы у нас появились публикации из Германии (Европейское региональ-
ное бюро ВОЗ, Европейский центр ВОЗ по окружающей среде и охране здоровья, Бонн). Пла-
нируется еще более широкое привлечение статей зарубежных авторов, а также увеличение доли 
совместных публикаций.

OAO «Izdatelstvo «Meditsina»  
is a co-founder of the Association of Scientific Editors and Publishers (ASEP). 

Journals published by OAO «Izdatelstvo «Meditsina» adhere to ASEP recommendations.

The journal covers all aspects of hygienic science and sanitary practices. It focuses on environmental 
and residential health, human ecology, hygiene in children and adolescents, radiation hygiene, occupa-
tional health, and food hygiene. The journal elucidates scientific and practical issues (e.g., new methods 
of hygienic research) relevant to experts with Russia’s сenters for hygiene and epidemiology.

The journal publishes material on the policies and management of sanitation, science-based sanitary 
legislation, training of sanitarians, sanitation statistics, sanitation education and the history of hygiene 
in Russia and the rest of the world. The journal disseminates information on the best practices of centers 
for hygiene and epidemiology. Among the types of contribution published are reviews of monographs 
and textbooks of hygiene and sanitation. The journal also provides information on congresses, confer-
ences, and meetings on hygiene and sanitation, as well as on the work of the Russian Scientific Medical 
Society of Hygienists.

The readership of the journal includes sanitarians, experts from hygiene centers and research insti-
tutes, and academics working in the field of hygiene and sanitation.

The journal publishes original articles and reviews.
The main headings of the journal: environmental health and populated areas, occupational health, 

hygiene of children and adolescents, radiation hygiene, food hygiene, preventive toxicology and hy-
gienic regulation, methods of hygienic studies, socio-hygienic monitoring.

Geography of publications: no restrictions. The journal regularly publishes scientific works of for-
eign authors from Belarus, Ukraine, Kazakhstan, Uzbekistan, Armenia and Georgia. In recent years, we 
had the publication from Germany (Regional Office for Europe, WHO European Centre for Environ-
ment and Health, Bonn). It is planned to even greater involvement of articles by foreign authors, as well 
as increasing the share of joint publications.
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